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Hacemos entrega de la edición de la ALERTA 
PERIODÍSTICA correspondiente al mes de Noviembre del 2018. 
La misma es una recopilación de los principales titulares que 
publican los matutinos dominicanos, durante los pasados 30 días, 
referentes a temas relacionados con las finanzas públicas.

Como parte de ello, solemos destacar aquellos que 
contienen informaciones y/o declaraciones de los principales 
responsables de la conducción de la economía y los negocios, a 
nivel local e internacional, comenzando con los que pertenecen 
directamente al Ministerio de Hacienda de República 
Dominicana, sus dependencias y organismos institucionalmente 
vinculados.

La idea es facilitarles a los tomadores de decisiones como 
a los hacedores de opinión y a los interesados, en general, el 
seguimiento del estado del debate mediático en torno a los tópicos 
más sonados que conforman la agenda noticiosa en la materia.

PRESENTACIÓN

Mariano Escoto Saba
Director General
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ANALIZAN VISIÓN Y DESARROLLO MERCADO DE VALORES EN 

AMÉRICA

La Bolsa de Valores de la República Dominicana, junto a la Asociación de 

Bolsas de Centroamérica y el Caribe, realizó el evento “FIMVA: “Foro 

Internacional de los Mercados de Valores de las Américas; Hacia la 

creación de un portafolio diversificado en la región”, con el objetivo de 

consensuar la visión de unión y desarrollo de los mercados y su impacto 

positivo en la economía de la región. Las palabras de bienvenida 

estuvieron a cargo del ministro de Hacienda de la República 

Dominicana, Donald Guerrero, quien destacó que el desarrollo del 

mercado de valores ha permitido, aparte del ahorro nacional, ayudar a 

financiar sectores productivos del país, obteniendo a cambio un retorno 

adecuado.

El evento reunió a los representantes de las Bolsas miembros de la 

asociación, República Dominicana, Panamá, Nicaragua, Honduras, El 

Salvador, Quito, Costa Rica y Guatemala; y a las principales empresas 

emisoras de cada uno de estos países. Este foro sirvió para dar inicio a 

una importante conversación que arrojó una serie de acciones a ser 

realizadas para propiciar el crecimiento del sector del mercado de 

valores de la región, trazando una visión más clara y un mapa de ruta 

que permitirá identificar las iniciativas de alianzas y diversificación que 

deben ser implementadas entre los participantes de la industria de estos 

países.

(HOY, JUEVES 1 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BANCO MUNDIAL: PAÍS AVANZA EN INFORME “DOING 

BUSINESS 2019”

Para varios países caribeños, incluyendo las Bahamas, República 

Dominicana y Jamaica, ha habido mejoras en términos absolutos en 

cuanto a la facilidad para hacer negocios, lo que demuestra que los 

países están más cerca de las mejores prácticas globales en regulaciones 

de negocios. 
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Este año, las Bahamas, Antigua y Barbuda, Jamaica y Granada 

mejoraron el acceso a la información crediticia mediante la introducción 

de regulaciones y la mejora del funcionamiento de sus oficinas de 

crédito. Por otra parte, República Dominicana fortaleció la protección de 

los inversionistas minoritarios al aumentar la independencia de las 

juntas directivas. Según el informe Doing Business 2019: Training for 

Reform (Doing Business 2019: Capacitarse para la reforma) del Grupo 

Banco Mundial publicado ayer, durante el año pasado, las economías de 

América Latina y el Caribe llevaron a cabo 25 reformas orientadas a 

mejorar la facilidad para hacer negocios de pequeñas y medianas 

empresas nacionales.

(LISTIN DIARIO, JUEVES 1 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BCRD MANTIENE TASA DE POLÍTICA MONETARIA 5.5%

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) anunció que en su 

reunión de política monetaria de octubre de 2018, decidió mantener su 

tasa de interés de política monetaria en 5.50% anual. Dijo que La 

decisión de dejar invariable la tasa de referencia se basa en un análisis 

detallado del balance de riesgos en torno a los pronósticos de inflación, 

incluyendo informaciones cuantitativas y cualitativas provenientes del 

entorno internacional relevante, los indicadores macroeconómicos 

nacionales, las expectativas del mercado y las proyecciones de mediano 

plazo de ese conjunto de variables.

Explicó que la inflación acumulada al mes de septiembre se ubicó en 

1.52 %, en tanto que la inflación interanual, de septiembre de 2017 a 

septiembre de 2018, bajó por tercer mes consecutivo al pasar de 3.87 % 

en agosto a 3.29 % en septiembre, nivel dentro de la meta de 4.0 % ± 1.0 

% establecido en el Programa Monetario. La inflación subyacente se 

redujo a 2.53 % interanual en septiembre.

(EL CARIBE, JUEVES 1 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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VISITA DEL PRESIDENTE A CHINA DINAMIZARÁ RELACIONES 

BILATERALES

La primera visita de Estado a China del presidente dominicano, Danilo 

Medina, “inyectará gran dinamismo” a las relaciones bilaterales para 

promover el conocimiento mutuo, la amistad y la cooperación, afirmó el 

embajador chino en la República Dominicana, Zhang Run. Desde 

entonces, ambos lados “mostraron su máxima voluntad política”. Las 

visitas entre diversos sectores de los dos países han sido continuas, tales 

como los intercambios gubernamentales, parlamentarios, partidistas y 

empresariales, ejemplificó.

Según Zhang, China y la República Dominicana comparten 

complementariedades naturales. China posee una enorme capacidad 

de consumo y provee productos de buena calidad y precios favorables, y 

la República Dominicana tiene estabilidad política y social, y cuenta con 

políticas económicas abiertas e inclusivas, lo cual ofrece un entorno de 

negocios favorable, señaló.

(LISTIN DIARIO, VIERNES 2 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BANCO CENTRAL ENTREGA PREMIOS CONCURSO DE ECONOMÍA

El Banco Central (BCRD) entregó el pasado martes 30 de octubre los 

premios a los ganadores del 32 Concurso Anual de Economía Biblioteca 

Juan Pablo Duarte, una convocatoria de trabajos de jóvenes 

investigadores dominicanos “que cada año superan las expectativas en 

el desarrollo de los temas, las metodologías y las técnicas que emplean, 

respondiendo a las señales de un presente que reclama nuestra atención 

en asuntos no solo económicos, sino también sociales, ambientales y 

culturales”, según expresó el gobernador, Héctor Valdez Albizu.

En esta edición el primer lugar contemplaba el estudio “Impacto 

macroeconómico de una política monetaria con metas de inflación, el 

segundo lugar fue para el trabajo “Jornada extendida: efectos sobre la 

oferta laboral femenina dominicana”, el tercer lugar con el nombre de 

“Estimación del crecimiento económico subnacional de la República 

Dominicana: un enfoque basado en luces satélites”, el cuarto lugar fue 

para la obra “Una aplicación de la descomposición Blinder-Oasaca junto 

a regresiones por cuantiles de influencia recentrada al sector formal e 
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informal y sus determinantes” y último con la obra “Shocks de renta y 

alocación del tiempo entre trabajo y estudios de los niños y adolescentes 

de la República Dominicana.

(LISTIN DIARIO, VIERNES 2 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PROYECTO DE RECAPITALIZACIÓN DEL BANCO CENTRAL PARA 

SOLUCIONAR DEUDA DE RD$188 MIL MILLONES

El gerente del Banco Central, Ervin Novas Bello, explicó este jueves que 

presentarían un proyecto de modificación a la Ley 167- 07 de 

Recapitalización de esa entidad para “ponerle solución definitiva” a los 

188 mil millones de pesos que restan de dicha deuda durante una 

reunión con la comisión bicameral que estudia el proyecto de ley de 

Presupuesto General del Estado para el 2019.

El proyecto de Presupuesto plantea un 0.7 del Producto Interno Bruto 

para el pago de dicha deuda, según explicó el senador Dionis Sánchez, 

presidente de la comisión. El nuevo proyecto de ley para la 

recapitalización del Banco Central estaría presentándose en noviembre.

(DIARIO LIBRE, VIERNES 2 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

18 ACUERDOS SELLAN NEXOS CON CHINA POPULAR: EL GRAN 

RECIBIMIENTO A DANILO

El presidente Danilo Medina se reunió este viernes con el presidente de 

la República Popular China en un histórico encuentro producido en el 

marco de la primera visita que realiza un jefe de Estado dominicano al 

gigante asiático. Medina fue recibido por Xi Jinping en la sede del 

gobierno chino, el Palacio del Pueblo. El mandatario dominicano estuvo 

acompañado de la delegación oficial que le acompaña, la cual fue 

saludada por el gobernante chino.

La delegación que acompaño al presidente Danilo Medina estuvo 

compuesta por Miguel Vargas Maldonado, ministro de Relaciones 

Exteriores, José Ramón Peralta, ministro Administrativo de la Presidencia, 

Donald Guerrero, ministro de Hacienda, Nelson Toca Simó, ministro de 
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Industria y Comercio, Francisco Javier García, ministro de Turismo, 

Osmar Benítez, ministro de Agricultura, Enrique Ramírez, director 

general de Aduanas, Luisa Fernández, del Consejo Nacional de Zonas 

Francas de Exportación, Marius de León, director del Centro de Inversión 

y Exportación de la República Dominicana, Rafael Paz, director del 

Consejo Nacional de Competitividad, entre otros.

(LISTIN DIARIO, SÁBADO 3 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

HACIENDA ACLARA ES ÚNICA ENTIDAD REGULADORA DE 

JUEGOS, BANCAS Y LOTERÍA

El Ministerio de Hacienda dejó claramente establecido a la Lotería 

Nacional y dueños de bancas de loterías en el país, que tiene atribución 

exclusiva, en su condición de órgano regulador de los juegos de azar, así 

como de ordenar las licenciadas a todos los juegos tales como lotería 

nacional, sorteos en general, rifas benéficas y cualquier otra 

manifestación.

El Ministerio de Hacienda responde con esta decisión a la problemática 

planteada en un reportaje publicado por END, en la cual gerentes de 

lotería informaban sobre la regulación de los diferentes sorteos, así 

como la disposición del Gobierno de levantar la prohibición a bancas, 

con la finalidad de recaudar más impuestos. En ese orden, Hacienda 

emitió la Resolución DM 782-2018 que establece las atribuciones que 

tiene ese organismo a los fines de regular, organizar y supervisar todo lo 

relativo a los juegos de azar.

(NUEVO DIARIO, SÁBADO 3 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

  

DIRECTOR DGII PRESENTÓ LOS PRINCIPALES HITOS EN GESTIÓN

El director de Impuestos Internos presentó los principales hitos a 28 

meses de su gestión que según planteó han revolucionado la institución 

que por segundo año consecutivo superará la meta de recaudación. 

Magín Díaz habló ante 3,139 empleados de Impuestos Internos reunidos 

en el Centro de Convenciones de Sansoucí en el marco de su encuentro 
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anual de confraternidad, al que fue invitado de manera especial el ex 

Director General de la entidad recaudadora, Juan Hernández.

Al ofrecer un mensaje a los colaboradores presentes, Juan Hernández 

proclamó que la entidad “ha restablecido su buen nombre gracias a los 

esfuerzos de sus nuevas autoridades” y señaló que eso lo hace sentir 

orgulloso.

En su discurso, Díaz citó entre los grandes logros de su gestión el ataque 

a la evasión de los selectivos aplicados a alcohol, cigarrillos y 

combustibles, así como el combate a la elusión del Impuesto Sobre la 

Renta, la reforma del sistema de comprobantes fiscales y transformación 

del Registro Nacional de Contribuyente. También resaltó otras 

transformaciones de relevancia como el fortalecimiento de las 

administraciones locales, tanto del personal como de los procesos y su 

relación con la Sede Central, dándoles el lugar que le corresponde. 

Además de la creación, fortalecimiento o renovación de distintas áreas 

como el Departamento de Lavado de Activos, el Departamento de 

Impuestos Selectivos, la Gerencia de Investigación de Fraudes y Delitos 

Tributarios, la Gerencia de Regímenes Especiales, la Gerencia de Control 

de Riesgos, la Gerencia de Facturación, entre muchas otras.

(HOY, SÁBADO 3 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

TITULACIÓN: OBTIENEN DATOS DE 90,000 UNIDADES DEL 

ESTADO

La Dirección General de Bienes Nacionales concluyó el proceso de 

levantamiento de datos en más de 90,000 unidades habitacionales con 

el propósito de hacer cumplir el decreto 280-18, emitido por el 

presidente Danilo Medina, que busca la titulación de los apartamentos, 

casas y locales comerciales construidos por el Estado desde el año 1962 

al 2008. Durante los actos de celebración del 70 aniversario de la 

creación de Bienes Nacionales, su director general, Doctor Emilio Rivas, 

también resaltó los avances alcanzados en materia de inventario de los 

bienes muebles del Estado, logrando la identificación de más de 300 mil 

activos de muebles en decenas de instituciones oficiales.  
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Los técnicos de la institución visitaron las familias que tienen posesión de 

esas propiedades en las 31 provincias y el Distrito Nacional para recabar 

datos como ubicación catastral del proyecto habitacional, tipo de 

viviendas, descripción técnica de la misma, cantidad de apartamentos 

por edificios, propiedad del terreno donde fue levantado el proyecto y si 

el ocupante ha formalizado contrato con alguna institución del Estado.

(LISTIN DIARIO, DOMINGO 4 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

EL BID APRUEBA UN PRÉSTAMO A RD DE US$400 MILLONES

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció ayer un préstamo 

de 400 millones de dólares a la República Dominicana para impulsar la 

sostenibilidad financiera y la eficiencia del sector eléctrico. Los fondos 

irán destinados al “fortalecimiento de la capacidad institucional y de 

supervisión del sector eléctrico, e incluyen mejorar la capacidad de 

supervisión de los indicadores operativos y financieros del sector 

eléctrico, aumentando la transparencia”, indicó el BID en nota de 

prensa.

Se busca reforzar “la expansión eficiente de los sistemas de generación y 

transmisión eléctricos; incrementar la eficiencia en la gestión de la 

demanda de energía eléctrica y apoya el diseño e implementación de un 

nuevo régimen tarifario eficiente, flexible”. El programa se enmarca en 

el proceso de reformas en el sector eléctrico iniciado por las autoridades 

dominicanas en 2011. Este préstamo tiene un plazo de amortización de 

20 años.

(EL CARIBE, DOMINGO 4 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BANCO CENTRAL ES RECERTIFICADO EN NORMA GESTIÓN DE 

REDES SOCIALES

El Banco Central recibió la recertificación de cumplimiento en la Norma 

para la Gestión de las Redes Sociales en los Organismos 

Gubernamentales (NORTIC E1:2014), por cumplir nueva vez con las 

directrices establecidas para esos medios por la Presidencia de la 

República, a través de su Oficina Presidencial de Tecnologías de la 
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Información y Comunicación (OPTIC). La recertificación, con validez para 

el período 2018-2020, expresa que el Banco Central “ha sido evaluado y 

aprobado bajo los estándares establecidos en la NORTIC E1:2014, para 

la gestión de las redes sociales en los organismos gubernamentales, 

certificando las redes sociales: Facebook, Twitter, YouTube, Instagram y 

Livestream.

En una carta enviada al gobernador del Banco Central, Héctor Valdez 

Albizu, el director general de la OPTIC, Armando García, elogia al 

órgano rector de la política monetaria por lograr un segundo periodo 

consecutivo de certificación y al mismo tiempo le invita a mantenerse 

siendo un modelo a seguir en materia de gobierno electrónico. El BCRD 

se certificó por primera vez para el periodo 2016-2018.

(HOY, MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

RECEPCIÓN DE REMESAS AUMENTÓ 10.2 %

Las remesas familiares se incrementaron 10.2 % durante los primeros 

nueve meses de este año, al pasar de US$4,415.3 millones entre enero y 

septiembre de 2017 hasta US$4,866.4 millones en igual lapso del 

corriente año, de acuerdo con los datos que maneja el Banco Central de 

la República Dominicana (BCRD).

Si se mantiene esa tendencia, al finalizar 2018 el monto de las remesas 

podría resultar el más alto de los últimos ocho años. La mayor porción de 

las remesas llegó desde Estados Unidos, un 77.34 %, una proporción que 

ha ido en ascenso durante los últimos años. Mientras tanto, entre enero y 

septiembre desde España y Haití se enviaron 10.58 % y 1.41 %, 

respectivamente, al tiempo que desde Italia fue 1.30 %. Los montos 

restantes se transfieren desde países como Suiza, Puerto Rico, Panamá, 

Alemania, Francia y Canadá, entre otros.

(DIARIO LIBRE, MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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REPÚBLICA DOMINICANA SE MANTIENE LIDERANDO 

CRECIMIENTO ECONÓMICO EN AL

El Banco Central presentó un informe sobre cómo el entorno 

internacional incide en las economías de los países de América Latina 

(AL) y en República Dominicana, en el cual revela que este país se 

encuentra en la lista de los que más han dinamizado su actividad 

productiva. El informe divide en tres grupos a los países, según el 

desempeño que hayan mostrado.

El documento indica que en el primer grupo, conformado por Venezuela, 

Argentina y Nicaragua, comprende las economías más vulnerables y se 

trata de países que se encuentran en recesión y enfrentan grandes 

desequilibrios macroeconómicos, conflictos sociales y pérdida de 

confianza en sus políticas económicas. En tanto que el segundo grupo 

pertenece a economías que crecen, pero muy por debajo de sus 

capacidades potenciales y que además cuentan con un espacio limitado 

para aplicar políticas expansivas, incluiría economías de gran tamaño 

como Brasil y México, países andinos exportadores de commodities como 

Ecuador, y economías pequeñas con restricciones fiscales evidentes 

como Costa Rica y Uruguay. En cambio en el tercer grupo de países 

incluye a aquellas economías latinoamericanas donde la actividad 

productiva se ha dinamizado, sustentada en políticas adecuadas y 

fundamentos macroeconómicos fuertes.

(DIARIO LIBRE, JUEVES 8 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO Y LA AGENCIA FRANCESA DE DESARROLLO FIRMAN 

HOJA DE RUTA DE COOPERACIÓN

La AFD ha otorgado a la República Dominicana más de 625 millones de 

dólares para programas de desarrollo y se posiciona actualmente como 

el primer banco de desarrollo bilateral en el país. Los ministros de 

Economía y de Hacienda de la República Dominicana firmaron este 

jueves con el embajador de Francia y el director para la región Caribe de 

la Agencia Francesa de Desarrollo una Hoja de Ruta de Cooperación 

para el período 2018-2020, la cual permitirá impulsar acciones de 

cooperación en ejes estratégicos para el desarrollo. La firma tuvo lugar 
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previo al acto de celebración del vigésimo aniversario del Grupo AFD en 

República Dominicana, donde comenzó sus operaciones en 1998 y abrió 

sus oficinas en Santo Domingo en 2001.

En la firma del documento, los ministros Isidoro Santana, de Economía, 

Planificación y Desarrollo; Donald Guerrero Ortiz, de Hacienda; el 

embajador de Francia, Didier Lopinot, y el director para la región Caribe 

de la Agencia Francesa de Desarrollo, Bertrand Willocquet, resaltaron el 

gran impacto social y ambiental del convenio, teniendo como objetivos 

operacionales el acompañamiento al desarrollo de ciudades sostenibles 

e inclusivas, la promoción de la gestión sostenible de los recursos 

naturales y el fortalecimiento del capital humano, a través de una 

educación más accesible y de mejor calidad; como también de servicios 

de salud más modernos y solidarios.

(DIARIO LIBRE, VIERNES 9 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

LAS FINANZAS VERDES REPRESENTAN OPORTUNIDAD DE 

NEGOCIO PARA LA BANCA

Las Finanzas Verdes se han convertido en una importante fuente de 

financiamiento y de negocios para las entidades de intermediación 

financiera de América Latina y el Caribe, según indicó un estudio 

realizado por International Financial Corporation (IFC). Hacia el año 

2030, la Región dispone de más de 2,600 millones de dólares para el 

financiamiento en inversiones sostenibles o financiamiento climático. 

Claudia Ponce especialista en la industria climática dictó la conferencia 

“Finanzas Verdes”, durante del “Tercer Congreso Internacional de 

Gestión Integral de Riesgos del Sector Bancario de la República 

Dominicana”, evento organizado por la Superintendencia de Bancos.

De acuerdo a lo expresado por Ponce, las Finanzas Verdes representan 

una oportunidad de negocio que generan, además de beneficios 

económicos, beneficios medioambientales. Además manifestó, que el 

financiamiento verde es la tendencia mundial y que es absolutamente 

necesario para las entidades financieras, ya que ayuda a mitigar los 

efectos del cambio climático. Expuso que actualmente existen cuatro 

áreas fundamentales de la Sostenibilidad de la Banca que son: las 
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Prácticas de Coeficiencia; (entre lo que se encuentra la reducción de las 

Huellas de Carbono y la reducción del uso de papel), la Gestión de 

Riesgo Ambiental, los Productos y Servicios Verdes y el Compromiso 

Estratégico.

(HOY, SÁBADO 10 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

COMPETENCIA: EL BANCO CENTRAL CONVOCA A CONCURSO 

“ECONOMISTAS DEL FUTURO”

El Banco Central (BCRD), a través de su programa de responsabilidad 

social, Aula Central, para la educación económica y financiera, llama a 

participar en la VII edición de la competencia académica 'Economistas 

del Futuro' a estudiantes de último año de bachillerato, pertenecientes a 

centros educativos públicos y privados de todo el país reconocidos por el 

Ministerio de Educación. El BCRD pretende con las sucesivas ediciones de 

este concurso fomentar la investigación entre los estudiantes 

dominicanos, incitándoles a interesarse por temas de la economía 

nacional, las finanzas personales, la reglamentación en este sector, así 

como los valores y principios que deben regir tanto en el sistema 

financiero como en el económico, el mercado, la sociedad y el 

desenvolvimiento de cada ciudadano.

La web del BCRD www.bancentral.gov.do/economistasdelfuturo/ 

dispone de todos los requisitos necesarios para la participación en el 

concurso 'Economistas del Futuro', que el año pasado contó con la 

presencia de 47 centros educativos de todo el territorio nacional, de los 

que se destacaron trabajos de un gran nivel divulgativo. A modo general, 

los trabajos se presentarán en formato Word (8.5 x 11) con no más de 

diez páginas de extensión, en base a una estructura definida en el 

reglamento publicado en la web del BCRD. La fecha límite de entrega es 

el 19 de enero de 2019 y se presentarán posteriormente ante un jurado 

entre el 5 y el 8 de marzo, en el marco de la Semana Económica y 

Financiera. Los ganadores obtendrán premios de equipos informáticos 

de gran calidad tecnológica.

(LISTIN DIARIO, LUNES 12 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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AUTORIDADES SE INCAUTAN DE 6,000 BOTELLAS DE BEBIDAS 

ALCOHÓLICAS DE CONTRABANDO

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) informó que en una 

operación conjunta con miembros del Ministerio Público y la Policía 

Nacional, fue arrestado un hombre vinculado a la comercialización de 

ron ilegal y se confiscaron más de 6 mil botellas de alcohol y más de 

3,536 unidades de cigarrillos de contrabando, en La Vega.

El detenido es Pablo Antonio Tejada Restituyo, quien fue sorprendido 

comercializando más de 13 cajas de botellas de ron por separado, sin 

estar registrado ni contar con licencia oficial de productor de alcohol ante 

la Dirección General de Impuestos Internos, incumpliendo el rigor 

establecido en el artículo 376 de la Ley 11-92 sobre Delitos Tributarios. 

En torno a los operativos, la información detalla que fueron allanados 

nueve colmados, logrando la incautación de más de 150 cajas de 

cigarrillos de contrabando de diferentes marcas. De igual manera, indica 

que se procedió con la incautación de más de 250 cajas de ron cuya 

finalidad se presume que era la exportación, representando más de 

6,000 botellas de alcohol que estaban próximas a ser comercializadas en 

el país de manera ilegal de acuerdo con lo establecido en los artículos 

236 y 237 de la Ley 11-92 sobre Delitos Tributarios.

(DIARIO LIBRE, LUNES 12 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE Y FUNCIONARIOS REVISAN CIUDAD J. BOSCH

El presidente Danilo Medina pasó revista ayer a los avances del proyecto 

habitacional Ciudad Juan Bosch, durante una reunión con los ministros y 

funcionarios que integran el Comité Fiduciario del mismo. Durante la 

reunión, celebrada en el salón Privado del Palacio Nacional, el 

mandatario recibió un informe detallado de todos los aspectos y de las 

facilidades que han sido instaladas en beneficios de los adquirientes.

El presidente Medina ha puesto especial interés en el proyecto de 

soluciones habitacionales que realiza el Gobierno junto al sector 

privado, para familias trabajadoras puedan adquirir una vivienda digna 

a bajo costo. Se recuerda que dicho proyecto urbano integral contará 

con 25 mil viviendas y ya cuenta con escuelas, hospital, hipermercado, 
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áreas verdes, ciclovías, parques, canchas deportivas, agua y luz, estación 

de bomberos y un amplio dispositivo de seguridad. Adquirientes reciben 

bono.

(HOY, MARTES 13 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

MARGARITA CEDEÑO ABOGA POR PARTICIPACIÓN DE 

AGRICULTORES FAMILIARES EN COMPRAS PÚBLICAS

La vicepresidenta de la República, Margarita Cedeño, abogó este lunes 
por el acceso de los agricultores familiares a los programas de compras 
públicas que implementa el Estado, para garantizar el derecho humano 
a la alimentación adecuada, fomentar mejores hábitos de alimentación, 
mejorar la participación social y potenciar los ingresos y calidad de vida 
de los hogares de escasos recursos del país. Cedeño destacó la 
necesidad de promover políticas de compras públicas en favor de los 
agricultores rurales y leyes para garantizar el desarrollo de la agricultura 
familiar, al considerar que esta rama es responsable de la provisión del 
70 por ciento de los alimentos en el mundo y es la base para la 
producción sostenible de estos y, además, está orientada a lograr la 
seguridad alimentaria y erradicar la pobreza. Al pronunciar la 
conferencia magistral en la inauguración del Primer Congreso 
Latinoamericano y Caribeño de Agricultura Familiar, celebrado en un 
hotel de Punta Cana, Margarita Cedeño enfatizó la importancia de esta 
forma de producir como recurso para la erradicación del hambre, la 
desnutrición y mejorar las condiciones de vida de las comunidades en 
condiciones de pobreza.

Resaltó que en América Latina y el Caribe la agricultura familiar abarca 

más del 80 por ciento de los agricultores y genera entre el 57 y el 77 por 

ciento del empleo agrícola. Indicó que dichos beneficios son muy útiles 

para crear un círculo virtuoso entre la agricultura familiar, los mercados 

locales, los programas de asistencia del Gobierno y los consumidores. La 

actividad servirá de plataforma para crear la Sociedad Latinoamericana 

y Caribeña de Agricultura Familiar, un espacio para que investigadores, 

productores y representantes de entidades públicas, privadas y 

académicas analicen los planes a ejecutar en los próximos años para 

fortalecer la agricultura familiar.

(NUEVO DIARIO, MARTES 13 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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DESEMPEÑO POSITIVO: VALDEZ ALBIZU RESALTÓ EN UNA 

REUNIÓN CON EL FMI EL ALTO CRECIMIENTO CON BAJA 

INFLACIÓN DE RD

Una delegación del Fondo Monetario Internacional (FMI) recibió del 

gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Lic. 

Héctor Valdez Albizu, durante el Staff Visit realizada a la institución 

monetaria, un reporte del crecimiento económico registrado en el país, 

que a septiembre de 2018 se sitúa en 6,9% del PIB, junto a otros datos 

importantes que han sido significativos para mantener la estabilidad 

macroeconómica y la dinamización de la producción, hasta situarnos 

como una de las economías más relevantes de América Latina.

Valdez Albizu señaló que el crecimiento económico sobrepasó las 

estimaciones del BCRD, gracias al comportamiento del consumo y la 

inversión privada, entre otros factores. Destacó que el crecimiento del 

crédito privado, el cual se ha mantenido dinámico, es de un 12,1% en 

términos anuales. Por el lado de la política fiscal, Valdez Albizu destacó 

que el proceso de consolidación ha continuado, sustentado en ingresos 

en línea con lo presupuestado y una moderación del gasto público, 

esperándose que este año se logre un superávit primario de 1,75% como 

proporción del PIB. Apuntó que los niveles de inflación bajos, (este 

indicador alcanzó 1,75% al mes de octubre, y que se estima concluirá el 

año muy por debajo del 3%), combinado con la estabilidad relativa del 

tipo de cambio, así como los fuertes fundamentos macroeconómicos, 

convierten a la República Dominicana en un país atractivo para la 

inversión.

(LISTIN DIARIO, MARTES 13 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

VISITAS: MISIÓN DEL FONDO SE REÚNE CON LOS MINISTROS 

DE HACIENDA Y ECONOMÍA

Los ministros de Hacienda y de Economía, Donald Guerrero Ortiz e 

Isidoro Santana,  se reunieron ayer con la misión del Fondo Monetario 

Internacional (FMI) que da seguimiento al estado de las reformas 

estructurales, a la evolución de los indicadores socioeconómicos, y al 

crecimiento de la economía del país. En reuniones separadas realizadas 

18



en las sedes de estos ministerios, los ministros conversaron con los 

comisionados del FMI sobre el comportamiento de la economía 

dominicana de cara a la revisión del Artículo IV del Acuerdo Constitutivo 

de ese organismo financiero.

Guerrero Ortiz presentó las perspectivas en materia de ingresos, gastos y 

financiamiento del Gobierno, así como las acciones vinculadas a la 

fiscalidad internacional para reducir la elusión y evasión de agentes 

económicos. El funcionario destacó el favorable desempeño de las 

recaudaciones durante el período enero-septiembre de 2018. En 

materia de gasto público, destacó los ajustes realizados para hacer 

frente al aumento inesperado en los precios internacionales del 

petróleo, respecto a las estimaciones establecidas en el presupuesto 

general del Estado 2018. También, la mejora del perfil de deuda pública, 

que reduce la exposición al riesgo cambiario, fue otro de los temas 

analizados en la reunión. Además, se analizaron las posibles 

implicaciones de la reciente visita a la República Popular China, así como 

la entrada en funcionamiento de la Central Termoeléctrica de Punta 

Catalina y su impacto en las finanzas públicas.

(LISTIN DIARIO, MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ASAMBLEA ANUAL: ANUNCIA UN NUEVO REGLAMENTO 

CONTRA CIBERDELITO

El gobernador del Banco Central, Héctor Valdez Albizu, anunció que 

desde la Junta Monetaria se ha propiciado una base normativa común 

para todas las entidades y empresas interconectadas al sistema de pagos 

del país, cuyo principal pilar es el Reglamento de Seguridad Cibernética y 

de la Información recientemente aprobado, basado en los estándares 

internacionales, que permitirá tener el marco de referencia para evaluar 

el grado de madurez en ciberseguridad de todas las instituciones 

conectadas en línea.

Esta medida evitará riesgos de contagio para los sistemas financieros y 

de pagos, dijo. Valdez Albizu señaló que no es un secreto que la 

revolución digital y el avance tecnológico en los servicios financieros ha 

traído consigo la transición de los delitos del mundo físico al mundo 
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digital, lo que ha obligado a repensar las estrategias de seguridad de las 

entidades financieras y de sus entes reguladores. De acuerdo con Valdez 

Albizu, los ciberdelitos surgen porque cada vez más las transacciones son 

electrónicas y se usan instrumentos de pago para transferir dinero de un 

lado a otro sin que éste salga de las bóvedas de los bancos.

(LISTIN DIARIO, MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

DESTACA LA ESTABILIDAD Y CRECIMIENTO DE LA BANCA

El superintendente de Bancos, Luis Asunción Álvarez, destacó la 

estabilidad financiera y el crecimiento sostenido de la banca, pues a 

septiembre del 2018 los activos, han crecido hasta 1.70 billones de 

pesos, y las captaciones hasta 1.34 billones de pesos. Al dictar una 

conferencia en la 52 asamblea de la Federación Latinoamericana de 

Bancos (Felaban) dijo que la cartera de crédito, ha crecido hasta 1.07 

billones de pesos, lo que constituye niveles sin precedentes en el sistema 

bancario nacional y como proporción del Producto Interno Bruto.

Dijo que uno de los aspectos más luminosos del sistema financiero de la 

República Dominicana es su nivel de capitalización, resultado de los 

procesos de supervisión y de conformidad con los objetivos de negocios 

de las entidades. Dijo que el patrimonio técnico del Sistema Financiero 

aumentó a RD$207 mil millones a agosto de 2018. Desde septiembre de 

2014 a agosto de 2018, el patrimonio técnico aumentó en RD$77 mil 

millones, que representa una tasa de crecimiento del 59%.

(HOY, MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

COMISIÓN QUE ESTUDIA PROYECTO DE PRESUPUESTO 2019 

PODRÍA RENDIR INFORME LA PRÓXIMA SEMANA

La Comisión Bicameral que estudia el proyecto de Ley de Presupuesto 

General del Estado, correspondiente al año 2019, podría rendir la 

próxima semana su informe sobre la iniciativa. La información la dio a 

conocer el presidente de la comisión, senador Dionis Sánchez, quien 

sostuvo que el próximo jueves se reunirán con el ministro de Hacienda, 
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Donald Guerrero y el director de Presupuesto, Luís Reyes, para afinar los 

detalles que han surgido con la discusión de la pieza.

El representante de Pedernales habló al concluir una reunión de la 

Comisión Bicameral que estudia el proyecto de Ley de Presupuesto y el 

ministro de Obras Públicas, Gonzalo Castillo, donde conversaron sobre 

las obras que están incluidas en la iniciativa para el 2019. Explicó que 

existía la inquietud en varios miembros de la comisión sobre obras que 

han estado en presupuesto anteriores y que están incluidas en el del 

2019, por lo que el funcionario les manifestó que hay obras que están en 

construcción o que no se ha realizado o finalizado su pago. Mientras que 

Castillo, destacó que de los RD$921,810.6 millones que asciende el 

proyecto de Presupuesto para el año 2019, unos 21 mil millones, están 

destinados para el Ministerio de Obras Públicas.

(NUEVO DIARIO, MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

DESTACA MANEJO RESPONSABLE DE LAS FINANZAS PÚBLICAS

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, destacó el manejo 

responsable, eficiente y transparente de las finanzas públicas en los 

diferentes componentes de ingresos, gastos y financiamiento que lleva a 

cabo ese órgano rector para impulsar el bienestar de la sociedad 

dominicana. Ponderó que se han alcanzado logros tangibles por la 

correcta administración de los recursos de la nación, gracias al esfuerzo y 

compromiso de toda la institución.

Al conmemorarse el 174 aniversario del Ministerio de Hacienda, 

Guerrero Ortiz destacó las capacidades y experiencia que en materia de 

fiscalidad internacional colocan “a la altura de los mejores estándares 

del mundo” a la Dirección General de Política y Legislación Tributaria, la 

Dirección General de Aduanas y a la Dirección General de Impuestos 

Internos. Señaló que esa destreza profesional fue fundamental para que 

el sistema tributario dominicano lograra la calificación de “ampliamente 

cumplidor” en la revisión del Foro Global sobre Transparencia e 

Intercambio de Información con Fines Tributarios que se efectuó el año 

pasado.

(HOY, JUEVES 15 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

21



SEÑALAN IMPORTANCIA VENTANILLA ÚNICA

El Ministerio Administrativo de la Presidencia (Mapre) y la Dirección 

General de Aduanas (DGA) socializaron del flujo lógico de información 

para la digitalización del proceso de exoneraciones en favor de 

instituciones gubernamentales mediante la Ventanilla Única de 

Comercio Exterior (VUCE), a fin de que sea más ágil y transparente. En la 

actividad, Lionel Senior, viceministro Administrativo y Financiero del 

Ministerio Administrativo de la Presidencia, sostuvo que esa 

dependencia tiene el compromiso de ayudar a las instituciones públicas 

que de un modo u otro requieren la autorización de exoneraciones. 

Asistieron Williams Pacheco, director de Tecnología de la DGA, Daihana 

Mateo, encargada de la sección de soporte a las instituciones 

gubernamentales de VUCE.

La VUCE es una iniciativa de facilitación comercial que agilizará los 

trámites requeridos para realizar actividades de comercio internacional, 

mediante la racionalización de procesos y la incorporación de 

tecnologías de la información.

(HOY, JUEVES 15 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ÍNDICE DE PRECIOS: BANCO CENTRAL INFORMA QUE LA 

INFLACIÓN ACUMULADA A OCTUBRE FUE DE 1.75%

El Banco Central (BCRD) informó que la inflación durante enero-octubre 

de 2018 se situó en 1.75%, explicada principalmente por el aumento 

acumulado del grupo Transporte en el referido período. El informe de 

Índice de Precios al Consumidor (IPC) dado a conocer por la institución 

indica que en octubre se registró una variación de 0.22% con respecto a 

septiembre. Igualmente, señala que la inflación anualizada, medida 

desde octubre de 2017 a octubre de 2018, se ubicó en 3.52%, 

manteniéndose dentro del rango meta de 4.0% (+/-1%) establecido en 

el Programa Monetario para el presente año.

La inflación subyacente interanual fue de 2.60%. Este indicador estima 

las presiones inflacionarias de origen monetario, aislando los efectos de 

factores exógenos, al excluir del IPC general algunos bienes 
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agropecuarios cuyos precios tienden a ser volátiles, las bebidas 

alcohólicas, el tabaco, los combustibles y los servicios administrados y de 

transporte, permitiendo de esta forma extraer señales más claras para la 

conducción de la política monetaria.

(LISTIN DIARIO, JUEVES 15 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO BUSCA, CON ARTÍCULO 59 DEL PRESUPUESTO, 

SOCIOS PARA PUNTA CATALINA

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, explicó ayer que el artículo 59 

del proyecto de Presupuesto General del Estado para el 2019 busca que 

inversionistas privados puedan colocar fondos en el proyecto de las 

plantas a carbón en Punta Catalina que construye el consorcio 

Odebrech-Tecnimont-Estrella. El funcionario agregó que la venta de 

acciones de empresas públicas busca “reducir las necesidades de 

financiamiento del Gobierno”, al concluir una reunión con la Comisión 

Bicameral que estudia el Presupuesto y que preside el senador del 

Partido de la Liberación Dominicana (PLD), Dionis Sánchez.

El referido artículo 59 autorizaría al Poder Ejecutivo a realizar ventas de 

acciones de empresas públicas o proyectos por un monto equivalente al 

10 por ciento de la deuda pública del sector público no financiero, es 

decir unos 3,000 millones de dólares.

(DIARIO LIBRE, VIERNES 16 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

REPRESENTANTE BM: DESIGUALDAD HA BAJADO EN PAÍS

El representante del Banco Mundial (BM) en el país, Alessandro 

Legrottaglie, señaló que en la República Dominicana la desigualdad ha 

disminuido en los últimos años, de acuerdo al nivel del coeficiente de 

Gini, pero advirtió que para continuar en ese sendero es muy importante 

que el país invierta en lo social. Dijo que para que el país siga en esa 

mejora debe aumentar la calidad del gasto, la calidad de la educación y 

la salud, porque son medidas que van a mejorar aún más la 

desigualdad.
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Puntualizó que es importante mejorar la eficiencia del gasto público y 

aumentar los ingresos y además señaló al ser preguntado sobre el 

Proyecto de Presupuesto para el 2019 que ve que el Gobierno está 

tomando las medidas necesarias para controlar el déficit. “La situación 

es que la economía de la República Dominicana, si se compara con otros 

países, es un ejemplo de crecimiento estelar, lo que no significa que no 

tenga desafíos y cosas por hacer en adelante”.

(HOY, VIERNES 16 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ELECTRICIDAD: LA CDEEE MUESTRA AL FMI LOS AVANCES EN EL 

SECTOR ELÉCTRICO

Funcionarios de la Corporación Dominicana de Empresas Eléctricas 

Estatales (CDEEE) encabezados por su vicepresidente ejecutivo, Rubén 

Jiménez Bichara, presentaron un informe de gestión a la misión del 

Fondo Monetario Internacional (FMI) que visita el país. El vicepresidente 

ejecutivo de la CDEEE informó que con la puesta en operación de la 

Central Termoeléctrica Punta Catalina (CTPC) a partir del próximo año se 

reducirá considerablemente el subsidio que el Gobierno transfiere al 

sector. El funcionario señaló que a la entrada de Punta Catalina al 

sistema con 752 megavatios brutos el próximo año se agregarán nuevos 

proyectos de generación con energías renovables de inversión privada 

para completar por lo menos 600 megavatios.

La representación del FMI que escuchó los detalles sobre el avance del 

Gobierno en la gestión energética estuvo a cargo de Aliona Cebotari, 

jefa de misión, así como Javier Arze del Granado, Joel Okwuokel, y el 

representante dominicano en ese organismo, Frank Fuentes.

(LISTIN DIARIO, VIERNES 16 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BANCO EUROPEO HA PRESTADO 400 MILLONES DE EUROS A RD

Con motivo de la celebración del 60 aniversario del Banco Europeo de 

Inversiones (BEI) el Embajador de la Unión Europea y el jefe de la Oficina 

Regional para el Caribe de la entidad bancaria celebraron un cóctel con 

diplomáticos, empresarios y representantes del gobierno. Las palabras 
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centrales del acto estuvieron a cargo de Gianlucas Grippa de la UE y 

René Pérez del BEI, quienes destacaron los aportes de la entidad 

bancaria no solamente en Europa, sino en América Latina y el Caribe.

El representante del BEI dijo que solo en el Caribe y República 

Dominicana la cooperación empezó a principios de los años 70 con un 

primer préstamo en Trinidad y Tobago, y que desde entonces se dispuso 

unos 1,800 millones de euros en apoyo financiero otorgados a 15 países 

en el Caribe. Señaló que de esa cantidad República Dominicana a 

recibido más de 400 millones de euros, para infraestructuras del sector 

energético y para apoyar la inversión privada a través del sector 

financiero.

(EL CARIBE, SÁBADO 17 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

SUBTESORERO NACIONAL EXPONE “SISTEMA DE RECAUDACIÓN 

DE INGRESOS DEL TESORO (SIRITE)” EN CÓNCLAVE 

INTERNACIONAL

Con el tema “Sistema de Recaudación de Ingreso del Tesoro (SIRITE)” el 

Sub Tesorero Nacional, Conrado Peguero Martínez participó en el XV 

Seminario de la Federación Internacional de Antiguos Alumnos 

Iberoamericanos del INAP de España (FIAAIINAPE), celebrado 

recientemente  en  las ciudades de Alcalá de Henares, Segovia y Madrid, 

España.

El evento internacional en el que participaron 17 países de 

Latinoamérica y España, tuvo como tema central el tema  “Política 

Culturales en América Latina y España”. En el conclave participaron 

personalidades que ocupan posiciones importantes en el ámbito 

político, cultural y deportivo de la ciudad de Alcalá de Henares.

(HOY, SÁBADO 17 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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AUTORIDAD PORTUARIA PROPONE A EMPRESAS DE LA FLORIDA 

APROVECHAR OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN EN EL PAÍS

El Director Ejecutivo de Autoridad Portuaria Dominica, Víctor Gómez 

Casanova, propuso a representantes de empresas radicadas en la 

Florida aprovechar oportunidades de inversión en territorio dominicano. 

La propuesta fue hecha por el funcionario portuario durante su 

disertación “Dominican Republic in Port Language” (República 

Dominicana en lengua portuaria), en un encuentro organizado por la 

Cámara Americana de Comercio de la República Dominicana 

(AMCHAMDR) la tarde del viernes en el hotel Jaragua.

El encuentro denominado “Port Connectivity: Florida and The Dominican 

Republic, fue organizado por la AMCHAMDR en colaboración con la 

Embajada de los Estados Unidos en el país, y con representantes de la 

Enterprise Florida, así como miembros del sector empresarial logístico 

dominicano. El objetivo es identificar potenciales oportunidades de 

comercio entre República Dominicana y La Florida. Gómez Casanova 

expresó que República Dominicana cuenta con 16 puertos, y que en los 

primeros diez meses de 2018 las exportaciones alcanzaron los 

US$7,943.70 millones, cifra superior a la obtenida en igual período de 

2017 en que llegaron a US$7,386.45 millones, para un crecimiento de 

7.54%.

(DIARIO LIBRE, DOMINGO 18 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO GESTIONA PRÉSTAMO DE US$54 MILLONES A AES 

DOMINICANA

En los últimos 10 años, el Banco Centroamericano de Integración 

Económica (BCIE) ha desembolsado US$233.9 millones a favor de 

proyectos de fortalecimiento del desarrollo social, la competitividad y la 

integración regional de la República Dominicana. La información fue 

ofrecida por el Ministerio de Hacienda a través de un comunicado. 

Asimismo, el ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, destacó el 

apoyo al sector privado que está brindando la actual gestión de gobierno 

del presidente Danilo Medina a través de la diversificación de la cartera 
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de préstamos con que cuenta República Dominicana en el Banco 

Centroamericano de Integración Económica (BCIE).

El funcionario informó que “en el marco de una reciente reunión del 

Directorio del BCIE en su sede principal de Tegucigalpa, en Honduras, se 

hicieron gestiones para lograr la firma de un contrato de préstamo a 

favor de la empresa AES Dominicana por US$54.00 millones para la 

construcción de un gasoducto de 50 kilómetros, que se extenderá desde 

la terminal AES Andrés hasta San Pedro de Macorís”. Este proyecto 

contribuirá de manera directa a la expansión de la capacidad, 

distribución y comercialización del gas natural licuado (GNL) en el país, 

extendiendo la disponibilidad del combustible a San Pedro de Macorís, 

donde se ha identificado el uso potencial del GNL para mejorar la 

eficiencia, reducir emisiones y costos de generación de energía a través 

de la conversión de plantas de generación térmica que actualmente 

producen energía a base de búnker.

(DIARIO LIBRE, LUNES 19 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

DANILO MEDINA DECLARA RESERVA FISCAL MINERA “ÁVILA” 

UNA ZONA DE LA PROVINCIA DE PEDERNALES

El presidente Danilo Medina declaró este lunes Reserva Fiscal Minera 

“Ávila” para la explotación y evaluación de posibles yacimientos de 

tierras “raras” a ser desarrolladas directamente por el Estado mediante 

contratos especiales una zona de la provincia de Pedernales. La zona 

incluida en el decreto 430-18 para la explotación de “tierras raras” es el 

municipio de Pedernales, en sus secciones Las Mercedes, La Altagracia, y 

Aguas Negras; y los parajes Ávila, Bella Vista, Boca Tajón, Cabeza de 

Agua, Cabo Duarte, Canta La Rana, Colonia de Los Arroyos, Colonia 

Mencía, Don Juna, El Bambú y El Mogote.

El artículo 2 del Decreto 430-18 establece un periodo de vigencia para la 

Reserva Fiscal Minera “Ávila” de 10 años a partir de la publicación del 

decreto y autoriza al Ministerio de Energía y Minas a coordinar la 

realización de los catastros mineros, labores de explotación y evaluación 
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de yacimientos de sustancias minerales existentes a través de la 

Dirección General de Minería y el Servicio Geológico Nacional.

(DIARIO LIBRE, MARTES 20 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

VALORA APOYO PRIVADO

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, destacó el apoyo al 
sector privado que está brindando la actual gestión de gobierno del 
presidente Danilo Medina a través de la diversificación de la cartera de 
préstamos con que cuenta República Dominicana en el Banco 
Centroamericano de Integración Económica (BCIE). Guerrero Ortiz 
anunció que en los próximos días el Banco Centroamericano de 
Integración Económica (BCIE) estará firmando una línea global de 
crédito a favor del Banco Popular Dominicano (BPD) por US$100 
millones, abriendo de esta manera las puertas para el aprovechamiento 
de las instituciones financieras intermediarias del sector privado en el 
país.

Entre estos componentes citó el Programa de Apoyo a la Mipyme con 
Enfoque en Innovación (Prominova), las Garantías Parciales de Crédito y 
Asistencia Técnica en el Marco del Programa Mipymes Verdes y la 
Iniciativa “Dinámica”, cuyos recursos se dirigen tanto al emprendimiento 
como a la innovación. En los últimos 10 años, el BCIE ha desembolsado 
US$233 millones a favor de proyectos de fortalecimiento del desarrollo 
social, la competitividad y la integración regional de la República 
Dominicana, destaca un comunicado de prensa del Ministerio de 
Hacienda.

(LISTIN DIARIO, MARTES 20 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

SUPERINTENDENTE DE BANCOS SE REÚNE CON MISIÓN FMI

El Superintendente de Bancos, Luis Armando Asunción, se reunió con la 
misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) para analizar el 
desempeño del sistema financiero dominicano, en el marco de una visita 
de staff para dar seguimiento a la evolución de la economía dominicana. 
Por la Superintendencia de Bancos también participaron, los señores 
Jesús Geraldo Martínez, gerente; Alfredo Alonzo, asesor, y Ángel 
Contreras, director del Departamento de Gestión de Riesgos y Estudios. 
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Durante sus visistas los misioneros del organismo financiero multilateral 
se enfocan en recabar informaciones macroeconómicas de diversas 
fuentes, como son el Gobierno y el sector privado.

En la reunión se analizó la evolución de las principales variables e 
indicadores financieros durante los primeros tres trimestres del año 
2018, reafirmando las condiciones del sistema financiero dominicano, 
por su fortaleza patrimonial, excelente nivel de capitalización, baja 
morosidad, provisiones que cubren la totalidad de préstamos vencidos, 
alta rentabilidad, mejoras en la eficiencia y adecuados niveles de 
liquidez, que cuenta además con un marco regulatorio robusto y un 
esquema de supervisión preventivo muy eficaz. La misión del Fondo 
Monetario Internacional estuvo integrada por Aliona Cebotari, Jefa de la 
misión, Joel Okwuokei, Olga Bespalova y Frank Fuentes, representante 
de la República Dominicana ante el FMI.

(HOY, MARTES 20 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GUBERNAMENTAL: MINISTRO DE HACIENDA DESTACA EL VALOR 

DE LA DISCIPLINA FISCAL DEL GOBIERNO

Desarrollar la gestión de alto compromiso social que ejecuta el 

presidente Danilo Medina y expandir el superávit primario de las cuentas 

del Gobierno Central es el resultado de mantener en orden las finanzas 

públicas, poniendo en práctica una férrea auto-disciplina fiscal. Así 

afirmó hoy el ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, tras 

asegurar que desde el año 2013, los esfuerzos gubernamentales para 

garantizar la estabilidad macroeconómica y el equilibrio en las cuentas 

fiscales se han enfocado en la dirección correcta.

El funcionario habló en estos términos al pronunciar las palabras de 

apertura del Seminario de Investigación Macroeconómica “Efectos de la 

política fiscal en el crecimiento económico: ¿Cuáles elementos comunes 

presentan los ajustes exitosos?”, con la participación de los prestigiosos 

economistas internacionales Raúl Féliz, Alejandro Vegh y Aldo Lema, que 

se llevó a cabo en el Hotel Intercontinental Real. Durante su discurso, 

Guerrero Ortiz manifestó que entre los desafíos que se mencionan de 

manera recurrente para economías con reducido espacio fiscal, como la 
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de República Dominicana, figura la necesidad de gestionar con 

eficiencia el gasto público y dirigirlo a los programas y proyectos con 

mayor impacto.

(LISTIN DIARIO, MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BANCO MUNDIAL VE BUENAS CONDICIONES EN RD

El economista jefe del Banco Mundial para América Latina y El Caribe, 

Carlos A. Véigh, estima que República Dominicana se encuentra en 

“condiciones buenas” en los momentos actuales, debido a su alta tasa de 

crecimiento y baja deuda. Expuso que entiende que a pesar de estas 

buenas condiciones, el país tiene un déficit fiscal de 3.1% del PIB por lo 

que debe hacer un “pequeño esfuerzo fiscal” para poder crear espacio 

para cualquier eventualidad en el futuro. “Sería bueno que deban 

ajustar un poco, pero no lo veo como un problema grave”, dijo Véigh 

refiriéndose a medidas fiscales al hablar con periodistas en el marco del 

Seminario de Investigación Macroeconómica 2018, realizado por el 

Ministerio de Hacienda.

Expuso que República Dominicana tiene un crecimiento económico de 

5.8% en el 2018, la tasa mayor de la región. Mientras que la deuda 

pública es de 39.6%, cerca de 40%, es decir 20 puntos por debajo del 

promedio de la región, que es 60%. Resaltó que si el Banco Mundial 

recomienda ajustes fiscales para los países que tienen dificultades, entre 

ellos Argentina, Brasil, Costa Rica y Venezuela, este último con un estado 

de hiperinflación económica.

(HOY, MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

DGA EXTIENDE SERVICIOS NAVIDAD; INSTA A REALIZAR PAGOS 

ELECTRÓNICOS

La Dirección General de Aduanas informó ayer la entrada en servicio del 

horario extendido de 7:00 de la mañana a 10:00 de la noche de lunes a 

viernes, para cubrir todas las necesidades a los usuarios, relacionadas 

con la exportación, importación, tránsitos y otros servicios logísticos. Una 

nota indica que a partir del inicio de esta semana, el organismo dispuso 
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la ampliación del horario de despacho de exportación, importación y 

aforo documental para las administraciones de Haina Oriental y el 

Puerto Multimodal Caucedo.

Expresa que la disposición está orientada a responder la creciente 

demanda de servicios aduaneros y quet las empresas que declaren antes 

de las 5:00 de la tarde podrán despachar sus mercancías, ya que esos 

servicios fueron habilitados. Para mayor efectividad en el cumplimiento 

de esta disposición oficial, establecida por el decreto 384-18, la DGA 

recomendó pagar de manera electrónica.

(HOY, MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

SE DESCONOCEN CONDICIONES DE CRÉDITO CHINO PARA 

SECTOR ELÉCTRICO

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, manifestó que no se ha 

especificado ni monto, ni plazo, ni tasa de interés, tampoco se han 

negociado las condiciones de un financiamiento del gobierno chino para 

mejorar la distribución y comercialización del sector eléctrico. Además 

indicó que no solo busca resolver los problemas de generación eléctrica 

con Punta Catalina, sino solucionar los problemas de distribución y 

comercialización.

Guerrero ofreció estos detalles durante el Seminario de Investigación 

Macroeconómica “Efectos de la política fiscal en el crecimiento 

económico: ¿Cuáles elementos comunes presentan los ajustes 

exitosos?”, que se llevó a cabo en el Hotel Intercontinental Real. En el 

seminario participaron como oradores los economistas internacionales 

Raúl Féliz, Carlos Vegh y Aldo Lema, quienes expusieron sobre el 

contexto fiscal en la región y global.

(HOY, JUEVES 22 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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GOBIERNO SOMETE ADENDA AL PRESUPUESTO Y LLEGA A 

RD$832,152.3 MM

El Poder Ejecutivo sometió ayer al Congreso un proyecto de presupuesto 

complementario para este año 2018 por un monto de RD$24,960.6 

millones, en el que se incluye un financiamiento con bonos o crédito 

bancario en el mercado local de RD$7,617.7 millones, ante la necesidad 

de financiar el total del gasto en el sector eléctrico, que se ha visto 

impactado por el alza de los precios del petróleo. El presupuesto total del 

2018 es ahora de RD$832,152.3 millones.

El proyecto, señala que se autoriza al Ministerio de Hacienda a 'buscar' 

ese financiamiento. Para este año el sector eléctrico requiere de US$416 

millones aproximadamente (RD$20,000 millones), como resultado del 

alza de los precios del petróleo, explicó a LISTÍN DIARIO el director 

general de presupuesto Luis Reyes Santos, al destacar el esfuerzo que ha  

hecho el Gobierno para cumplir con las necesidades del sector eléctrico.

(LISTIN DIARIO, JUEVES 22 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ABANCORD RECIBE CAPACITACIÓN LEY LAVADO DE ACTIVO

Los directores y alta gerencia de las entidades miembros de la Asociación 

de Bancos de Ahorro y Crédito y Corporaciones de Crédito (Abancord) 

participaron en una sesión de capacitación en la Unidad de Análisis 

Financiero (UAF), institución coordinadora de todo el sistema de 

prevención, persecución y control del lavado de activos y financiamiento 

del terrorismo a nivel nacional, con el objetivo de favorecer el 

fortalecimiento del sistema de prevención en el marco de la Ley No. 

155/17, reforzando los participantes sus conocimientos sobre la 

normativa nacional e internacional contra el LA/FT, así como sobre los 

aspectos más relevantes relacionados con las responsabilidades de los 

sujetos obligados del sector financiero.

Las actividades relacionadas al lavado de activos y el financiamiento del 

terrorismo constituyen un tema prioritario para todas las áreas 

profesionales, pues estos males tienen un fuerte impacto en la sociedad y 

todos los sectores se encuentran vulnerables. De ahí la importancia de 

afianzar los conocimientos del marco regulatorio que rige la República 
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Dominicana y revisar los aspectos principales de las obligaciones de las 

entidades financieras en el sistema contra el lavado de activos y 

financiamiento del terrorismo para que la lucha contra estos males sea 

más efectiva.

      
(HOY, VIERNES 23 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

EMBAJADOR FRANCÉS VISITA GOBERNADOR BC: INGRESOS 

POR DIVISAS LLEGARÁN A $30,000 MM 

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), 
Héctor Valdez Albizu, recibió en su despacho a su excelencia el 
embajador de Francia en el país, Didier Lopinot, quien estuvo 
acompañado de economistas franceses interesados en conocer sobre el 
desempeño macroeconómico del país y sus perspectivas. Lopinot estuvo 
acompañado por Emilio Piriz, consejero económico para República 
Dominicana y Haití, Victoire Vandeville, consejera financiera para 
México, América Latina y el Caribe, y Daniel Maitre, ministro consejero 
para asuntos económicos para México, América Central y el Caribe. 
Durante el encuentro, Valdez Albizu expuso a la delegación el 
desempeño de la economía dominicana durante 2018 y sus perspectivas 
futuras, destacando que el país cerraría el año con un crecimiento en 
torno a 6.5%, una inflación de alrededor de 3%, tasa de cambio 
relativamente estable e ingresos proyectados por divisas de unos 
US$30,000 millones.

Señaló que este crecimiento de 6.5%, que sitúa a República Dominicana 
como la de más alto crecimiento en la región latinoamericana, fue 
posible, en un 86%, por el consumo y la inversión de origen privado. 
Adelantó que en el año 2019 el país crecería alrededor de su potencial, 
de 5% o más, con una inflación en torno a la meta del Banco Central de 
4% +-1%. Indicó que estos números se traducen en bienestar para la 
población. “La tasa de desempleo bajó de 8.8% en 2014 a 5.5% en 
2018; y entre 2012 y 2017, la pobreza monetaria se redujo de 39.7% a 
25.5%, y la pobreza extrema, disminuyó de 9.9% a 3.8%”, informó 
Valdez A. Sector externo: Valdez Albizu destacó que las exportaciones 
totales de bienes alcanzaron a septiembre más de US$8,200 millones, y 
que la inversión extranjera directa fue de casi US$1,900 hasta ese mismo 
mes.

(LISTIN DIARIO, LUNES 26 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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LIZARDO CITA EN REUNIÓN FELABAN EL DESARROLLO DE LA 

BANCA LOCAL 

El administrador general del Banco de Reservas resaltó el desarrollo 

alcanzado por la banca dominicana en la última década, y lo atribuyó al 

fortalecimiento inst i tucional y un entorno de estabil idad 

macroeconómico y político, que colocan al país en el liderazgo del 

crecimiento económico en América Latina. Simón Lizardo Mézquita hizo 

la afirmación en el acto de bienvenida a los participantes en la 52° 

Asamblea de la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) que se 

celebra desde este lunes 12 de noviembre hasta el próximo miércoles, 

con la presencia de más 1600 personas, procedentes de 45 países.

El ejecutivo bancario pasó balance al comportamiento de la economía 

mundial, con énfasis en la crisis financiera generada a partir de 2002, 

año en que la asamblea anual de Felaban se celebró precisamente en 

Bávaro, Punta Cana. Añadió que desde 2002, el país triplicó su PIB, hasta 

alcanzar alrededor de US$80,000 millones, para liderar la región en 

crecimiento económico y convertirse al cierre de este año en la 8va 

economía de América Latina. En tanto, la Asociación de Bancos 

Comerciales de la República Dominicana (ABA), en colaboración con la 

Corporación Financiera Internacional (IFC), brazo privado del Banco 

Mundial, anunció la puesta en vigencia de un protocolo verde que 

permitirá a los bancos locales impulsar productos financieros 

sostenibles.

(EL CARIBE, LUNES 26 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ADUANAS ACLARA NO ERAN DOMINICANOS LOS AGENTES 

VÍCTIMAS DE DISTURBIOS EN LA FRONTERA

Ante la confusión producida por la información divulgada en algunos 

medios en torno a los disturbios ocurridos en el fin de semana en la 

frontera domínico haitiana, con varios muertos y heridos, la Dirección 

General de Aduanas aclaró que los incidentes y las víctimas afectaron 

exclusivamente a Haití y no a agentes o inspectores dominicanos.

Además, la Dirección General de Aduanas indica que lamenta 
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profundamente los hechos y recuerda que ha venido trabajando la 

colaboración con su homóloga haitiana, en procura de reforzar la 

comunicación, recursos y estrategias en torno a la dinámica comercial 

entre ambos países, desde los roles que corresponden a sus aduanas.

(DIARIO LIBRE, MARTES 27 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ESTADÍSTICAS FISCALES: PAÍS ES EL PRIMERO EN ADQUIRIR 

MANUAL ESTADÍSTICO DEL FMI

El jefe de la División de Estadísticas de Finanzas Públicas del Fondo 

Monetario Internacional (FMI), Rainer Kohler, valoró que República 

Dominicana se haya convertido en el primer país de Centroamérica y el 

Caribe en adoptar la metodología propuesta por el Manual de 

Estadísticas Fiscales del organismo internacional. En el lanzamiento del 

material que el Ministerio de Hacienda pondrá a disposición de la 

ciudadanía en su portal, Kohler destacó que las estadísticas del sector 

público son agregados fiscales que contribuyen con el análisis financiero 

para que los hacedores públicos mejoren la transparencia fiscal.

En tanto, el ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, manifestó que 

estas cifras corresponden en una primera etapa al periodo 2014-2018, 

donde están plasmados los estados de operaciones públicas, así como 

las transacciones de ingresos, gastos y financiamiento del gobierno, bajo 

los estándares internacionales del FMI. Mientras, el gobernador del 

Banco Central, Héctor Valdez Albizu, informó que hubo una amplia 

colaboración entre la institución financiera y el Ministerio de Hacienda 

con la elaboración de las estadísticas, lo que demuestra un importante 

momento en materia económica porque de manera “fehaciente y clara, 

de acuerdo a los manuales y estándares internacionales, las cifras que 

son publicadas pueden ser utilizadas sin ningún cuestionamiento. No 

hay nada que esconder, todo está tan claro como el agua”.

(LISTIN DIARIO, MIÉRCOLES 28 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)



RECAUDACIONES DGII SUBEN DOS VECES MÁS QUE AUMENTO 

PIB

Las recaudaciones de la Dirección General de Impuestos Internos (DGII) 

al 31 de octubre subieron dos veces más que el producto interno bruto 

(PIB) del país, lo que ha significado un esfuerzo importante para la 

administración tributaria. La información fue ofrecida por el titular de la 

entidad recaudadora, Magín Díaz, quien precisó que al cierre de octubre 

las recaudaciones habían crecido 12% en relación con el año pasado, 

RD$2,000 millones por encima de la meta presupuestaria.

Expresó que la DGII por segundo año consecutivo rebasará la meta 

presupuestaria de RD$426,500 millones. Al ofrecer una conferencia 

sobre “Metas alcanzadas y retos hacia el porvenir” en el Congreso Anual 

de Empresarios Comerciales, organizado por la Federación Dominicana 

de Comerciantes (FDC), Díaz dijo que a octubre el Impuesto sobre la 

Renta a las personas físicas se incrementó en 18%, el ITBIS, 14%, 

alcoholes, 13% y combustibles, 10%. En la actividad, Díaz recibió de la 

FDC una placa de reconocimiento por ser ejemplo de honestidad, visión 

y modernismo. Resaltó que la DGII finalizará este año con un ciclo de 

reformas en aplicación que refuerzan los controles para el cumplimiento 

tributario, apunta el desarrollo institucional y permite mantener en alto 

las recaudaciones con el perfil de superar por segundo año seguido las 

metas presupuestarias. Expresó que paralelamente a los cambios 

ejecutados, su gestión desarrolla un programa de transformación de las 

administraciones locales con un balance de 18 remodeladas para el 

confort de los contribuyentes y los colaboradores, cuatro en proceso de 

ser físicamente cambiadas y ocho en proyecto para ser mejoradas. 

Explicó que la DGII se prepara no sólo para mantener la eficiencia 

recaudadora, sino también para asumir tres reformas fundamentales: el 

Proyecto de Control y Trazabilidad Fiscal de Productos de Alcohol y 

Cigarrillos, Factura Electrónica y el Relanzamiento de Régimen 

Simplificado de Tributación, identificado como Único.

(HOY, JUEVES 29 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)



SENADO APRUEBA MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DEL 2018

El Senado aprobó de urgencia, en dos sesiones consecutivas, el proyecto 

que modifica la Ley General de Presupuesto del 2018, que traspasa 

apropiaciones de instituciones descentralizadas y autónomas no 

financieras aprobadas en la Ley de Presupuesto del 2018, por 7 mil 969 

millones 267 mil 307 de pesos.   El mandatario en su mensaje expuso 

que el proyecto de modificación de la Ley General de Presupuesto 2018, 

la número 243-17, busca incorporar más de siete mil millones de pesos 

“provenientes de estimaciones superiores a las contempladas en el 

Presupuesto” por RD$3,667.8 millones”.

La iniciativa se incluyó en la orden del día a solicitud del presidente de la 

comisión de Presupuesto, Dionis Sánchez, quien dijo que el proyecto del 

Poder Ejecutivo autoriza a través de Hacienda, distribuir los montos, y 

movimientos de cuentas presupuestadas ascendente a $42 mil 960,629 

mil 018 centavos. La iniciativa incorpora $7 mil millones 969 millones 

267 mil 307, proveniente de estimaciones superiores a las contempladas 

en el presupuesto del Estado. Adicionalmente, la Tesorería Nacional 

recibirá ingresos provenientes del Fondo Patrimonial de las Empresas 

Reformadas, Fonper, de las Empresas de Transmisión Eléctrica, de la 

Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana, EIGHD, y el pago de 

una proporción del monto establecido en el acuerdo suscrito entre la 

Procuraduría General y la empresa Odebrecht.

(EL CARIBE, JUEVES 29 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

REYES SANTOS EXPLICA PARTE DE LA DEUDA PÚBLICA DE 

RD$66,000 MILLONES

El director general de Presupuesto, Luis Reyes Santos, ofreció ayer 

algunos de los detalles de las cuentas por pagar del Estado contenidas en 

el Presupuesto General del Estado para el año 2019 ascendentes a 

66,131 millones de pesos. Del monto anterior, un total de RD$19,000 

millones serían para el sector eléctrico, los cuales corresponderían a una 

negociación llevada a cabo en 2015 con un “pool de bancos” y sobre la 

cual se pone una partida desde 2016 para pago de la deuda que en ese 

entonces alcanzaba los 800 millones de dólares, según explicó Reyes 



Santos, durante una reunión con la Comisión de Presupuesto del 

Senado.

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, argumentó que la 

información había sido ofrecida al diputado del Partido Revolucionario 

Moderno, Wellington Arnaud, al interrumpir la explicación de Reyes 

Santos. Los funcionarios acudieron para debatir con la comisión la 

propuesta de modificación del Presupuesto General del Estado de 2018 y 

que buscaría emitir bonos por 7,600 millones de pesos.

(DIARIO LIBRE, JUEVES 29 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BANCOS CENTRALES: CONSEJO MONETARIO TRATA NORMAS Y 

CIBERSEGURIDAD

El Consejo Monetario Centroamericano (CMCA), integrado por los 

gobernadores de los bancos centrales de la región, celebró los días 29 y 

30 de noviembre su 284 reunión ordinaria, en la que autoridades, 

técnicos y analistas de las distintas instituciones monetarias 

desarrollaron una amplia agenda de trabajo que contenía, entre otros 

temas, una evaluación de los contextos macroeconómicos, la revisión del 

impacto de normativas internacionales y exposiciones de elementos 

sobre ciberseguridad aplicada a los bancos centrales, así como la 

aprobación del nombramiento del subsecretario ejecutivo del 

organismo, el cual recayó en el funcionario del Banco Central de 

República Dominicana, licenciado Odalís Marte Alevante.

En la reunión, el gobernador del Banco Central de la República 

Dominicana (BCRD), licenciado Héctor Valdez Albizu, en su calidad de 

anfitrión, dirigió unas palabras de bienvenida a los presentes, junto a 

una exposición de los retos actuales que deben asumir los bancos 

centrales en el ejercicio de las relevantes funciones que les son atribuidas 

en cada uno de los países, para beneficio de sus ciudadanos.

(LISTIN DIARIO, VIERNES 30 DE NOVIEMBRE 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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